



Künstlerische Positionen aus der Metropole – 13. September 2009 bis 10. Januar 2010

Im Jahr 2009 sind 30 Jahre seit der Islamischen Revolution in Iran vergangen. Das Forum Schlossplatz hat dieses Ereignis zum Anlass genommen, sich der iranischen Hauptstadt aus dem Blickwinkel der zeitgenössischen Kunst zu nähern. Mit den jüngsten Ereignissen im Zusammenhang mit den Wahlen im Juni 2009 erhält das Vorhaben neue Dringlichkeit. Alle an der Ausstellung beteiligten Künstler/-innen leben in Teheran. Ihre Videoarbeiten, Fotografien und Installationen zeigen eine persönliche Sicht auf den öffentlichen Raum und auf das private Leben. Die subjektive Perspektive trägt immer politische Züge: Sie macht sowohl die beklemmende Atmosphäre als auch utopische Momente sichtbar.

Mehraneh Atashi, Mahmoud Bakhshi-Moakhar, Samira Eskandarfar, Ghazaleh Hedayat, Meysam Mahfouz, Mehran Mohajer, Neda Razavipour, Hamed Sahihi, Rozita Sharafjahan

Unvermutete Einblicke in die Metropole Teheran geben die im Mai 2009 für die Ausstellung in Auftrag gegebenen «Fotostrecken»: Sechs Künstler/-innen haben Wege und Orte ihres Alltags fotografiert und ergänzen so die Kunstwerke dokumentarisch.

Mehraneh Atashi, Masoumeh Bakhtiary, Minoo Emami, Samira Eskandarfar, Hamed Sahihi, Mohamad Mehdi-Tabatabaie

VERNISSAGE

Samstag, 12. September 2009, 17 Uhr

Begrüssung und Einführung: Nadine Schneider, Leitung Forum Schlossplatz Susann Wintsch, Kuratorin Musik:

Reza Sharifinejad (Santour) und Martin Schumacher (Klarinette) Apéro-Buffet mit iranischen Spezialitäten





VERANSTALTUNGEN

Donnerstag, 17. September 2009, 20 Uhr

Reflexionen über die Kunstszene Teherans

Die Künstlerinnen Rozita Sharafjahan (Teheran) und Parastou Forouhar (Frankfurt a. M. und Teheran) im Gespräch mit Susann Wintsch. Übersetzung: Hamid Ongha (Frankfurt a. M.).

Samstag, 24. Oktober 2009, 20.30 Uhr und 22 Uhr

Teheran meets Aarau

Ein musikalischer Dialog zwischen dem iranischen Musiker Reza Sharifinejad (Santour, Tar, Setar) und dem Jodlerclub Aarau (Ltg.: Jürg Meyer) im Rahmen des Aarauer Kulturfestes. Die Ausstellung ist von 12 bis 23 Uhr geöffnet. Teebar im Garten.

Donnerstag, 19. November 2009, 20 Uhr

Teheran im Wandel der Zeit

Wie hat sich die iranische Metropole in den vergangenen 100 Jahren gewandelt? Welche geschichtlichen Momente und gesellschaftlichen Einflüsse haben Teheran geprägt? Inwiefern widerspiegeln das Stadtbild und die Stadtstruktur das Leben und die Weltanschauung der Bewohnerinnen und Bewohner? Der Soziologe Amir Sheikhzadegan, Universität Fribourg,

Der Soziologe Amir Sheikhzadegan, Universität Fribourg, nimmt uns mit auf einen stadtsoziologischen Rundgang. Das Referat wird begleitet von Illustrationen der Grafikerin Parsua Bashi (Zürich).

Sonntag, 6. Dezember 2009, 11 Uhr

«Persepolis» – Animationsfilm, Marjane Satrapi, F 2007

Film-Matinée im Kino Schloss, Schlossplatz, Aarau.

Basierend auf dem gleichnamigen Comic erzählt «Persepolis» Satrapis Kindheits- und Jugendgeschichte in Teheran, die geprägt war von der Euphorie und der Enttäuschung rund um die Islamische Revolution von 1979.

Der Film hat zahlreiche Preise gewonnen, u. a. den Jurypreis 2007 der Filmfestspiele Cannes. Marjane Satrapi, 1969 in Iran geboren, lebt heute in Paris.

Eine Kooperation mit der Kino Aarau AG.

Sonntag, 6. Dezember 2009, 14 Uhr

Geschichte, Gegenwart und Zukunft der Islamischen Republik

Woher kommt und wohin strebt die Islamische Republik Iran? Ein Versuch, aktuelle Zeichen der Zeit in Politik, Kunstschaffen und Alltag historisch zu kontextualisieren und zu deuten. Referat des freischaffenden Journalisten Alessandro Topa (Bonn), der u. a. regelmässig für die NZZ und die FAZ über die politische Entwicklung und das Kulturleben in Iran berichtet.

Sonntag, 10. Januar 2010, 14 Uhr / Finissage

Iran lyrisch

Persische Dichtung, vorgetragen in Farsi von Karim Ghazi Wakili, in deutscher Sprache gelesen von Mandana Kerschbaumer. Mit einer Einführung von Madeleine Voegeli, Orientalisches Seminar der Universität Basel.

FÜHRUNGEN

Sonntag, 13. September 2009, 11 Uhr, mit Susann Wintsch Sonntag, 18. Oktober 2009, 11 Uhr, mit Susann Wintsch Sonntag, 15. November 2009, 14 Uhr, in französischer Sprache mit Sandrine Charlot Zinsli, www.auxartsetc.ch Sonntag, 6. Dezember 2009, 13 Uhr, mit Susann Wintsch

Private Führungen auf Anfrage.





Konzeption und Realisation: Susann Wintsch Idee und Veranstaltungsprogramm: Nadine Schneider und Regula Gattiker

ÖFFNUNGSZEITEN

Mi/ Fr/ Sa 12 bis 17 Uhr, Do 12 bis 20 Uhr, So 11 bis 17 Uhr Samstag, 24. Oktober 2009, 12 bis 23 Uhr (Aarauer Kulturfest) Zwischen 24. und 31. Dezember 2009 geschlossen. Neujahr geöffnet.

Forum Schlossplatz

Ein Kulturengagement der Ortsbürgergemeinde Aarau Laurenzenvorstadt 3 5000 Aarau Telefon 062 822 65 11 Fax 062 822 67 14 info@forumschlossplatz.ch www.forumschlossplatz.ch

Mit Dank für die freundliche Unterstützung an

ERNST & OLGA GUBLER-HABLÜTZEL STIFTUNG









uetcetera